
Le	  lieu	  de	  grâce	  
Hébreux	  4:14-‐5:10	  

	  
Jusqu'à	  maintenant,	   l'auteur	  nous	  a	  dit	  que	   Jésus	  est	  plus	  grand	  que	   les	   anges,	  
que	   Moïse	   et	   que	   Josué.	   A	   présent,	   il	   veut	   que	   nous	   réalisions	   que	   Jésus	   est	  
également	  au-‐dessus	  d'Aaron,	   l'archétype	  du	  grand	  prêtre	   juif.	  Pour	  approcher	  
Dieu	  et	  avoir	  accès	  aux	  ressources	  dont	  nous	  avons	  besoin,	  Jésus	  est	  la	  réponse.	  
	  
L'aide	  dont	  vous	  avez	  besoin	  
Les	  livres	  de	  développement	  personnel	  représentent	  un	  marché	  très	  conséquent.	  
Cela	  nous	  montre	  qu'au	  moins	  un	  certain	  nombre	  de	  personnes	  ne	  sont	  pas	  aussi	  
heureuses	   dans	   leur	   état	   actuel,	   que	   ce	   qu'elles	   veulent	   bien	   laisser	   paraître.	  
Quand	  la	  vie	  est	  difficile,	  nous	  savons	  que	  nous	  avons	  besoin	  d'aide.	  Mais	  même	  
lorsque	   la	  vie	  va	  bien,	  nous	  reconnaissons	  que	  nous	  ne	  sommes	  pas	   là	  où	  nous	  
voudrions,	  que	  nous	  avons	  besoin	  d'aller	  plus	  loin.	  
	  
Où	  allez	  vous	  lorsque	  vous	  êtes	  dans	  le	  besoin?	  Où	  cherchez-‐vous	  les	  ressources	  
quand	  la	  vie	  est	  difficile	  ou	  quand	  vous	  voulez	  voir	  des	  changements	  se	  produire	  
dans	  votre	  vie?	  
	  
Si	   vous	   suivez	   les	   conseils	   des	   livres	   de	   développement	   personnel,	   vous	  
chercherez	  en	  vous-‐même.	  Mais	  l'auteur	  nous	  montre	  une	  autre	  voie.	  
	  
Où	  aller	  pour	  l'obtenir	  
L'auteur	  décrit	  le	  trône	  de	  Dieu	  comme	  un	  trône	  de	  grâce:	  un	  endroit	  dans	  lequel	  
des	  bénédictions	  et	  des	  ressources	  non	  méritées	  sont	  disponibles	  gratuitement.	  
Plutôt	  que	  de	  se	  retirer	  en	  nous-‐même	  dans	  une	  introspection,	  nous	  devons	  nous	  
approcher	   de	   Dieu	   pour	   tous	   nos	   besoins.	   Et	   puisque	   c'est	   un	   trône	   de	   grâce,	  
nous	  n'avons	  pas	  à	  gagner	  ou	  à	  mériter	  le	  droit	  d'entrer.	  C'est	  un	  lieu	  dans	  lequel	  
nous	  pouvons	  entrer	  les	  mains	  vides.	  
	  
Puisque	   Dieu	   est	   saint	   et	   que	   nous	   ne	   le	   sommes	   pas,	   nous	   avons	   besoin	   que	  
quelqu'un	  ouvre	  le	  rideau	  qui	  nous	  sépare	  de	  Dieu.	  
	  
Celui	  dont	  vous	  avez	  besoin	  pour	  vous	  y	  rendre	  
L'auteur	   énumère	   plusieurs	   critères	   pour	   être	   grand	   prêtre	   juif.	   Il	   doit	   faire	  
partie	  du	  peuple,	   se	   reconnaître	   comme	  étant	   faible,	   s'adresser	  au	  peuple	  avec	  
douceur.	   Il	   doit	   également	   faire	   un	   sacrifice	   pour	   ses	   propres	   péchés	   avant	   de	  
pouvoir	  expier	  ceux	  du	  peuple	  au	  jour	  de	  l'expiation.	  Et	  il	  doit	  enfin	  être	  désigné	  
par	  Dieu.	  
	  
L'auteur	   continue	   en	  montrant	   que	   Jésus	   a	   non	   seulement	   été	   désigné	   comme	  
Fils	  de	  Dieu,	  mais	  aussi	  comme	  grand	  prêtre.	  Contrairement	  au	  grand	  prêtre	  juif	  
cependant,	  Jésus	  n'est	  pas	  affaibli	  par	  le	  péché:	  il	  a	  résisté	  à	  la	  tentation	  jusqu'à	  la	  
fin.	  Il	  est	  devenu	  le	  sacrifice	  parfait,	  et	  plutôt	  que	  d'offrir	  un	  animal	  en	  sacrifice,	  il	  
est	  devenu	  le	  sacrifice	  pour	  nos	  péchés.	  Par	  amour	  pour	  nous,	   il	  s'est	  offert.	  Au	  
moment	   de	   sa	   mort,	   le	   rideau	   du	   temple,	   qui	   séparait	   l'homme	   de	   Dieu,	   s'est	  
déchiré.	  Il	  nous	  a	  ouvert	  le	  chemin	  pour	  pouvoir	  entrer	  dans	  la	  salle	  du	  trône	  de	  
Dieu.	  
	  
Quand	  la	  vie	  devient	  difficile,	  plutôt	  que	  de	  rentrer	  en	  nous-‐même	  lorsque	  nous	  
sommes	   dans	   le	   besoin,	   nous	   pouvons	   nous	   approcher	   du	   lieu	   de	   grâce	   avec	  
confiance	  à	  cause	  de	  Jésus,	  notre	  grand	  prêtre;	  pas	  une	  confiance	  en	  nous,	  mais	  
en	  Jésus,	  qui	  nous	  a	  ouvert	  la	  voie.	  


